



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Medicina Humana

Francisco Ignacio Ordoñez Salvatierra

Del Solar Villareal Guillermo

Psicología

Semestre 1^o "A"

Sigmund Freud documental

10/09/2021

Tapachula, Chiapas.

Introducción

. El psicoanálisis, una de las teorías más controvertidas en la psiquiatría moderna fundamentó el estudio formal de la mente, y constituyó un punto de partida para el nacimiento de la psiquiatría moderna, estudiando al ser humano como un ser íntegro, pensante y creando un sustento teórico para explicar la enfermedad mental, la cual hasta el punto de su creación recaía en la manicomialización y la internación involuntaria de aquellos sujetos calificados de “insanos”, y sometidos por su condición a tratos inhumanos, esto asociado al sometimiento a manejos clínicos sin sustento científico y sesgados por las creencias culturales y religiosas de las distintas épocas.

Sigmund Freud

Es considerado uno de los grandes pensadores de siglo xx, Freud se consideró a sí mismo como un científico que había descubierto un método que llamo psicoanálisis para comprender los misterios de la mente. Freud evoluciono la forma de pensar de nosotros mismos pero en la actualidad, plasmó muchas cosas en nuestro pensamiento que tuvieron un gran impacto y algunos piensan que no obstante no sean correctas, Freud tenía un grupo de seguidores que los llamo freudianos algunos eran médico, otros eran intelectuales pero la mayoría llegaban para aprender la sabiduría de Freud.

Compartió su sabiduría con su hija Ana que también era psicoanalista ya que el psicoanálisis era la pasión de Freud durante el día visitaba a sus pacientes y por la noche pasaba horas leyendo o escribiendo eres un inalcanzable es su dedicación a lo que él llamaba su nueva ciencia, sus ideas eran tan poderosas que han estado en todas las disciplinas humanas incluyendo la literatura, el arte o la medicina. Él quería que el psicoanálisis fuera una ciencia sí misma y ahora en la actualidad se le considera una forma de terapia.

Sigmund Freud tenía dos pasiones, una era la psicología y la otra era como un hobbit de coleccionar antigüedades todas sus amistades eran médicos; El psicoanálisis, desde Sigmund Freud, es uno de los discursos que sostiene el sujeto del síntoma, y, porque no decirlo, el sujeto de la locura. Tal discurso, en términos generales, da lugar al ser hablante, legitimando su palabra. La palabra del loco -subrayadas las diferencias entre locura y psicosis- se da a escuchar; y, nuevamente, interroga el lugar de aquél que en su escucha se propone a estar. Es a partir de este punto, que el presente escrito pretende avanzar. Para eso, hace falta retroceder y

rescatar cierta intuición freudiana ante a las psicosis. Reconocemos que en el campo psicoanalítico aún persiste cierto modo de teorizar la psicosis que boicotea su propio avance: la psicosis muchas veces es leída desde el lugar de déficit. Pensamos que tal supuesto tiene como base la idea de que la estructura es una, y que es la de la neurosis. El contrapunto de la psicosis con la neurosis, por cierto tiempo, hizo consistir a las psicosis. Ciertamente cumplió una función, pero actualmente representa una suerte de traba al avance de la clínica de las psicosis. Necesitamos, cada vez más, profundizar en lo propio de la psicosis. Y, para eso, hace falta correrse del lugar de déficit.

Es en el sostén mismo de su obra que Freud le otorga importancia a la psicosis. A partir de los desarrollos de Rodríguez Ponte (1999), en el Seminario Taller: La cuestión preliminar y otras cuestiones, planteamos que el psicótico funciona, para Freud, como una especie de garante de que el discurso analítico no es un delirio. Encontramos tal referencia en el argumento de defensa freudiano ante a la acusación de que su praxis sugestionada a los pacientes. En Puntualizaciones psicoanalíticas sobre un caso de paranoia (Dementia Paranoides) descrito autobiográficamente, Freud contesta: no, un momento, el paranoico no es sugestionable, y sin embargo dice lo mismo que nosotros los analistas encontramos en la neurosis, que sí son sugestionables. Para Freud, la psicosis, por su particular montaje libidinal, no accedería a la sugestión. Tal configuración psíquica también la excluiría de la experiencia analítica, pues no accedería a la lógica transferencial, pensada en términos intersubjetivos.

Es muy interesante analizar el lugar que Freud le confiere a las psicosis, pues éste revela su posición de escucha. En tanto garante de la teoría psicoanalítica el psicótico remarca su lugar de testigo, siendo su testimonio, en sí mismo, suficiente.

Así lo planteo Freud: La indagación psicoanalítica de la paranoia sería de todo punto imposible si los enfermos no poseyeran la peculiaridad de traslucir, aunque en forma desfigurada, justamente aquello que los otros neuróticos esconden como secreto. Puesto que a los paranoicos no se los puede compeler a que venzan sus resistencias interiores, y dicen sólo lo que quieren decir, en el caso de esta afección es lícito tomar el informe escrito o el historial impreso como un sustituto del conocimiento personal

Conclusión.

Con este breve escrito, pensado para varias entregas hago un repaso breve de los elementos básicos del psicoanálisis en la teoría Freudiana, naturalmente debido a la riqueza de las descripciones y la elaboración de esta teoría, se dejan algunos puntos clave por fuera de la explicación, pero invito al lector a profundizar en el tema, el cual es de vital importancia para el terapeuta de los pacientes con enfermedad mental, sin importar su corriente clínica

Bibliografía

(análisis, 2020)

Bibliografía

análisis, f. b. (5 de junio de 2020). *you tube*. Obtenido de <https://www.youtube.com/watch?v=YuP7eCD4YEo>

